



理容 やまがた

—発行所—

山形県理容業
環境衛生同業組合
〒990 山形市清住町3-2-65

電話 0236-45-3525

発行者 富権富太郎

編集者 長沼日出夫

購読料 1部10円毎月1回発行

組合員の購読料は賦課金の中に含まれて居ります。



昭和61年度表彰受賞者名

厚生大臣 表彰	有海 ミン氏
法務大臣 感謝状	市村 ツユ氏
厚生省生活衛生局長表彰	森 八郎氏
山形県公衆衛生大会 会長 表彰	小川 宏一氏
全国理容環境衛生 同業組合理事長表彰	長南 誠氏
〃	後藤 雄喜氏

篤行賞 鈴木 寅三氏(米沢支部)
技能功労者 大戸 康志氏(山形支部)
〃 三沢 繁雄氏(〃)
〃 佐藤 ツメ氏(天童支部)
〃 茂木トメノ氏(寒河江支部)
〃 荒井 和子氏(米沢支部)

第12回全国理容環境衛生同業組合連合会
美術展「絵画」部門特選入賞
桑野 弘氏()

その他の功労者

六十二年一月十二日、山形市山形グランドホテル、サンリバーホールに於いて国會議員始め各界代表者を来賓に迎へ、昭和六十一年度各種表彰者祝賀会並に六十二年度新春懇談会が開催された。富権理事長の新春挨拶に続き、各代表者来賓祝辭そして受賞者紹介では、ホール一杯の参列者より盛大な拍手を受けた。懇親会に移つて各支部代表者和気合々の雰囲気の中、本年の抱負等に各テーブルに花が咲きそれぞれ乾杯の声と共に美酒を飲み交し今年一年の躍進を誓い合い時の過ぎるのも忘れ新春を祝つた。

組合員の皆様、日頃組合事業の運営について、格別の御協力を頃き深謝申しあげます。

については、今回執行部より理事会に提案した昭和62年度事業計画並に收支予算案の中に、賦課金の改定案を示しその了解を得ているところでござります。

(1) 昭和六十年度県組合賦課金を改定してから二年、その間経済成長当時は、約四乃至五パーセント程度の自然的物価の高騰があつたが、現在は約二パーセント増と発表されているところであります。

組合総予算額四千三百万とすると約八十万の源資が不足することになる訳です。従つて各年度この様な変動に対し手当をすれば、毎年三十円の値上げが必要なこととなるが、従来も二～三年度を見て改定してきたのです。

(2) 更に出資組合本来の目的を達成するために本組合はあらゆる機会をとらえて諸事業の推進に取組む様、理事者一同英知を出しているところであるが、全般的にはその効果は大なるものがあるけれども、支部に依つて大きなバラツキが認め

られることも優慮されるところでありま

す。また、組合は業界の安定ある発展を期

するためには、社会的信用度の高揚に関する事業等（例えば理容会館の機能の充実、補管）が要求されてくるもので、これらは一、個人の家庭を興すこととなら變らないものであろう。

従つて、この組合の財形として、また組合発展のキーステーションたらしめねばならないし、今後これら財産の保全に

ういう面では皆様に心配かけないように対応をしているところでございます。



要する資金分野の確立も図る必要がありましよう。

会館増築費並に補修費用の借入金の返済に充当する資金は当分の間、予算上の枠外の自助努力の効果を最大限に運用されることは間違いないであろう。

但し、總べてこの収入は一たん一般会計に繰入れられて支出（返済金）されるこ

とを経理上御理解をいただきたい。
(3) つまりこのように皆さん的生活なさません以上皆様への御報告とし充分御理解を経て、このように皆様への御報告とし充分御理解をお願い申し上げるところであります

に消費者のニーズに対する対応、生活水準、公衆衛生水準の向上と国のすすめる諸施策を求めるとき、この組織として取組まねばならない各種機関、各団体とともに、当組合部内の動きが非常に活発になつて来ているところです。これらは非常に良いことで十年一日の如くこの業界をみつめてはならないと思うのです。そ

ても、改定不可能とするなら、別に方途を考えなければならぬこととなる訳で、全連の五大共済等、還付金充当の協力を願えるならば、一般会計に占める賦課金の割合は減少する事は、道理であります。只、賦課金にたよらずその他の収入を上げる為、一生懸命取りくんではいま

すが県事業としてやつている諸事業、又は前に申しましたように、毎年々の自然増になる経費を補うのは現況を見た場合それも不可能と申し上げるより御座居

第二十一回世界理美容選手権大会 国際会議

世界大会に参加して... 一連載第二回

にシャツダーを切る。

パリからミラノ迄一時間三十分のフライトで、ミラノ空港到着。日本円からイタリアのリラと貨幣のチエンジである。ここからバスに乗りかえ、十時三十分出発。小林真知子さん(通訳)の案内でミラノの市街地から高速道を一路ペローナへ、車窓に映る風景も日本とは違う田園集落、広々とした畑、その中に建つ家々も屋根は一色にきめられているとか。黄土色の瓦が縁に映えて美しい。

ペローナは北イタリーに位置する。ローマ、ミラノの様に紀元前から栄えた古代小都市で人口十三万。今も先人のこした歴史遺産を大切に保



目の丸をかかけて日本選手に応援する団員

存しそれらを活用しながら厳しい市の財政を支えている

とか。イタリー全体が経済的に余り恵まれない国だからなる古代人の知恵と忍耐が偲ばれて仕方がない。

ポンベイ遺跡とか、ローマそしてミラノ等の大都市でもそ

うした古代の文化遺産を觀光

産業の目玉として、貧しい国

みなホットした笑顔。元気で

朝のあいさつに。新野理事長

午前六時四十分、長かつた

時間で午前二時三十分、そ

頃になつてから急に暗くなり

出した。

パリへ返あと四時間、現地

時間で午前二時三十分、そ

頃になつてから急に暗くなり

出した。

午前六時四十分、長かつた

時間で午前二時三十分、そ

ります。支部でも相当の援助をしてお

期的に活動しています。

今回、十二月二十九日夜 正月の活花をと。

山形支部には、ソフト部、釣り部、写真部、そして野球部の青年部と、料理部と、着付部、民謡部と卓球部、ダンス部そして華道部の婦人部があり、各部に十五人から二十名位の人々で、多種多様の定期的に活動しています。



今回は、師範も理容師という、華道部の活躍を皆さんに紹介してみます。

山形市内で、開催される文化展や、支部総会の会場に、いけ花を展示され組合員の皆さんも目にされた事があると思います。

婦人部の発足より先だって五十嵐理容師範の基に勉強していましたが、各部と共に婦人部に加入しています。

古流松斎会を学び、この流派は江戸時代に貴族の遊びの

中から生れ関西では池の坊が育ち、関東では古流が育つたのだそうです。

毎月第一、第三月曜は五十嵐先生宅に参々と集まり花を開けています。

次回は米沢支部です。



冬の夜の空は静かで、花木と立つ南天の赤い実は、来る年の幸せの実でしょうか。

一人一人に先生が小さなアドバイスを入れて出来上った活花は、各人の個性が出て、同じ素材でも違った作品が出来る。

終った後は持ち寄ったつけ物でお茶のみながら作品の批評したり、家族の話し合つて明日の糧にしています。

山形支部 清水 克美



九月二十二日、天童理容婦人部の一日研修旅行を行いました。

部員二十

三名が、地

区公民館前

に勢揃い、

九時五十分

バスの中へ

今にも降

つてしま

う。

雨空を見

上げながら

国道十三号

線を北へ進

む。

車内では、

早速「ジュース」などの飲み物が配られ「おつまみ」を頬張りながらの雑談で一週間の疲れを忘れたかのようでした

一休みの後みんな足の運動

部長さんの

間で造った

それぞれ自

慢の手造り

料理でお茶

を一ぶく。

花山前組織

の

間で

想い出して

いるうち、

床しい玄関

の長沢旅館

に案内され

いるうち、

部屋につく

お茶菓子

と仕事の合

う。

間で

想い出で

て

いるうち、

娘さんが奉公する姿などふと

が泳いでいた。山形県の貧しき山村生活、米三俵で母さん

透き通った川が流れ「山め

が泳いでいた。山形県の貧

しく、山合いの素朴な温泉宿

も清められたよう。圓鉢口や夏知らず口から涼しい風がくる、奥へ奥へと銀の山へ銀鉢口に入る、石が銀ピカに光つてゐる、銀の指輪を空想しながら見学した。圓鉢口に全員集合チーズの言葉に合せて記念写真「パチリ美人に撮れましたよ」と観光カメラマン……。

山の上子宝觀音では素晴らしい芸術に浸りました。お昼近く顔に感じる程の雨の中宿へ。部屋に用意されていましたお膳に顔が揃つたところで部長さんの挨拶、花山前組織部長さんの乾杯の音頭で一気に花やいだ。山の幸に舌鼓をうち和やかにご馳走になながらもう気分は「小原正助さん」のよう……。

笹ゆべしなどのおみやげを手に長沢屋旅館の前で記念写真をもう一枚。午後四時車中の人となり、和やかな一日、楽しい思いで話に花を咲かせてがら家族の待つ天童へ。明日からの仕事に頑張ろうと誓い、研修旅行にお別れしました。

天童支部婦人部 山崎貴代子



去る十二月二十一日、婦人部・青年部主催のクリスマスダンスパーティーが、天童温泉天王閣で開催されました。

クリスマス パーティ party

天童支部

ミラーボールがくるくる回りキラキラ光り輝く中、激しいリズムに合わせて、マンボ・ジルバ・ルンバと踊りました。今年は一度もダンスを練習する暇もなくぶつけ本番でしたので、私も不安だったのですが、パーティの雰囲気に酔わされたのでしょうか、音楽に合わせて、自然に足が身体が動き、とても楽しかった。

また、今年は新しいプログランとして、全員によるプレゼント交換が行なわれました。プレゼントは何にしようかな誰に渡るのかなど、本当に幼い頃に帰ったような気持でした。踊りにそして楽しい会話を時々立つのも忘れ、気がついた時には四時間が過ぎていました。なごり惜しい気分で、最後に全員で万才三唱をして会を閉じました。

毎日一生懸命働くことも勿論大切だし、楽しみもあります。が、時にはこのように白衣を脱ぎ身体を思いつきり動かしたり、仲間とおしゃべりをしたりして気分を変えることもあります。が、とも大切だと思います。それこそ、仕事への活力も養われると思います。来年もまた

◇第6回理事会報告◇

61年1月26日 理容会館

議題

1. 第31回総代会及環衛法施行30周年記念式典について
 - 厚生年金会館で行なわれるが、各支部からの出欠席は4月20日迄申し込みの事又会費は3,000円宿泊希望の場合5,650円
 - 当日表彰対象者については各支部長が内容把握説明を乞う
2. 各部61年度事業報告並びに62年度事業計画案について
3. クレジットカード調査加盟店説明
4. その他

ダンスパーティーも今年で第六回を迎え、顔馴染みの人も増えました。特に今年は五十六名と沢山の出席者を迎えた。

初めての人も皆楽しいひとときを過ごしました。

このクリスマスパーティーが開かれることを楽しみにしております。最後になりましたが、青年部・婦人部の役員の皆様、忙で、ありがとうございました。

国税だより

確定申告が間違っていたときは確定申告をした後で、申告内容が間違っていることに気付いたら、うつかり申告書の提出を忘れていませんか。こんなときには、すぐに次の手続きをとつて下さい。

①税金を多く申告していたとき「更正の請求」の手続きをとつてください。この手続きは一年以内しか手続きできません。

②税金を少なく申告していたとき「修正申告」の手続きをとつてください。

③うつかり申告書の提出を忘れてはいけません。

なお②③の手続きはただちにしてください。税務署の調査が始まると前に自主的に申告すると加算税が軽減されます。また、手続きの詳しい内容は税務相談室山形分室にてください。

31-9150へ

このクリスマスパーティーが開かれることを楽しみにしておりました。

最後になりましたが、青年部・婦人部の役員の皆様、忙で、ありがとうございました。

このクリスマスパーティーが開かれることを楽しみにしておりました。

最後になりましたが、青年部・婦人部の役員の皆様、忙で、ありがとうございました。

このクリスマスパーティーが開かれることを楽しみにしておりました。

最後になりましたが、青年部・婦人部の役員の皆様、忙で、ありがとうございました。

このクリスマスパーティーが開かれることを楽しみにしておりました。

最後になりましたが、青年部・婦人部の役員の皆様、忙で、ありがとうございました。

村山ブロツク講師会研修会

世界大会を語る

講演 富樫富太郎

村山ブロツク講師会一柳良夫会長以下三十八名では、昨年十二月十五日、細谷副理事長以下津副理事長、仲条教育部長の御臨席を賜り、ホテルオオヌマF4ホールに於いて富樫理事長を講師に招き一九八六年度第二十一回世界大会概要を研修した。

富樫理事長は全理連文化広報部長、全理連総務部長及び全理連ビル資料館長の重責任務を果しておられ、此の度世界大会選手団代表及び審査委員として参加なされた点は我々山形県理容業界に於ける偉大な名譽である。今日はイタリアのミラノはベローナ大会の土産話をし下さいました。

その中で日本社会風土とヨーロッパ社会の異なる人間性、町並等を教訓としてその内容認識は大なる収穫であった。日本選手六名は九月三日成田を出発、世界の強豪選手と競うためのディスカッションを、世界大会優勝者北尾氏の

夫会長以下三十八名では、昨年十二月十五日、細谷副理事長以下津副理事長、仲条教育部長の御臨席を賜り、ホテルオオヌマF4ホールに於いて富樫理事長を講師に招き一九八六年度第二十一回世界大会概要を研修した。

元で指導を受けるしかし外国人モデルの毛質に悩む日々であつた。我々代表団は九月十一日全

連ビルでの結団式後エアフランス航空にて一路欧洲へ。コ

ード一万一千キロ、時速六千七百キロでアンカレッジの上空を飛ぶ。窓から見る彩やかなコバルトブルー、空の明るさと美しさに驚く。アンカレッジは大きな木がなくツンドラ地帯と言われている。給油

のため四十分時間を取る。そ

の間にも次々と空港に着くジヤルバツクは日本人観光客で満員となる。少ない時間にもショッピングをする。空港の

食堂に日本のおばさんが働いていた。それも言葉から聞けば山形県生れ。懐しさを感じ

て下さいました。

ヨーロッパ社会の異なる人間性、町並等を教訓としてその内容認識は大なる収穫であった。日本選手六名は九月三日成田を出発、世界の強豪選手と競うためのディスカッションを、世界大会優勝者北尾氏の

を語る理事長に愛妻を知る。

ヨーロッパはとても暖かかった。パリに早朝後一時二十

分あとにイタリアのミラノ市に着く。古都ベローナ市は芸術文化の町で古い歴史を誇る美しい町並。シエクスピアのロミオとジュリエットの舞台もある。古い都の感性を

魅了する街である。

九月十三日、選手及び代表団共二十五名勝利を誓いレセ

プションに望む。思ったより暑かつた。十四日大会々場広場は三万六千人の観客で開会式を待つ入場料三日間を通じ十一万一千リラ日本円で約一万二千円。

A M 七時三十分の審査委員会議は九時三十分に成つても始まらない。理由はその当日審査委員長を選任することにあつたらしい。又、イタリアに審査委員長を抜擢する必要があつたからであることを後で知る。

アナウンスは日本語がない

ため選手も団員も弱った。大会モデルは全て抽選、イタリアンにご協力いただきありがとうございました。

ア選手は明るく陽気で戦いは

に入る。長い空の旅は続く。

疲れを案ずる奥様への優しさ

を語り尽せない理事長に時間

を告げる。結びに此れからの

世界である。立派にベストを

若者は国際人として生きるた

尽した。限りない技術の挑戦

め語学の勉強の必要さを強調

し講演を終える。

日本選手も健闘空しく終り尽した。しかし出場の桧舞台に日本選手も健闘空しく終り尽した。限りない技術の挑戦め語学の勉強の必要さを強調し講演を終える。

C I C (世界理美容連盟)

最上支部 村岡 博

社会保険の加入について

◇お知らせ◇

このたびの法律改正により、昭和61年4月から、常時5人以上の従業員を使用するサービス業等を営んでいた事業所は、社会保険が強制加入となりました。例えば飲食店、ホテル、クリーニング業、理容院、美容院、経理事務所、会計事務所、設計事務所、宗教団体等に勤める方々の事業所が対象となります。

今すぐお近くの社会保険事務所で加入の手続きをしてください。

なお、新規加入する事業所の方のため、各社会保険事務所では、毎月説明会を開催しております。説明会の会場、日時はお近くの社会保険事務所へおたずねください。

- 山形社会保険事務所 山形市あかねヶ丘1-10-1 ☎45-5111
- 鶴岡社会保険事務所 鶴岡市錦町21-12 ☎23-5040
- 米沢社会保険事務所 米沢市花沢町1-4-21 ☎22-4220
- 新庄社会保険事務所 新庄市栄町7-9 ☎22-2050

61年8月1日より12月末日までの、「団体生命共済」制度新規加入者獲得加入促進キャンペー

ンにご協力いただきありがとうございました。

理事会長 富樫富太郎
副理事長 梅津鶴彦
共済部長 本間順市